

学びのアルバム NO.2

幼稚園の裏手にある畑では、家庭菜園研究会のみなさまのご協力をいただきながら、子どもたちが様々な季節の野菜を育てています。

種をまき、水をやり、草取りをしながら、大切に育ててきた野菜が、たくさん葉をつけ、花を咲かせ、実をつける様子を、子どもたちは世話をしながら興味深く観察しています。

一般的には、「栄養のある土」「太陽の光」「水」が大切だといわれていますが、種類によっては必要なものが変わってくることを学びます。そして、愛情を注いで大切に育てることで、おいしい野菜ができることを体験します。

スナップエンドウの数え方

年長組が年少時に、スナップエンドウを種から育て、畑に定植させました。そして、「おいしい実をつけてね。」と観察をしながら、定期的に草むしりをがんばりました。

すると…

スナップエンドウの苗にたくさんの花が咲きました。

家庭菜園研究会の方には、収穫まで倒れないように、支柱をたて麻ひもでしっかりと結ぶとよいことを教えていただきました。





雑草に栄養を
取られないように
がんばろう！

見て！
こんなにとれたよ！

大きくなったね。



スナップエンドウが
倒れないように
支えてあげようね。





初めての収穫です。

いくつとれた
かな？







『10の束』にして数えることを覚えました。

次から次へと実をつける
スナップエンドウ！

たくさん収穫できたので、
年少組にも収穫させてあげる
ことにしました。

畑には、スナップエンドウ
のほかにも、下中タマネギや
ジャガイモが育っています。
その様子に、わくわくしながら
会話も弾んでいました。





ふっとなつちよエンドウ
み～つけた！



ひっぱったら
とれるよ！





こんなにたくさん
とれました！

収穫したスナップエンドウを保育室に持ち帰った年少さん。
見て、触って、大きさ比べ！どれが大きいかな？





1·2·3·4·5...

先生が素敵なものを
用意してくれました。
これで10個ですね。





なにをしているの？



わあー
お豆が出てきたよ！

なかなかの観察力です。



年長組の保育室では...
「このたくさんのスナップエンドウをどうやって分ける？」
みんなでたくさん相談しました。そして...

10個ずつ袋に入れよう！



今、24個だね。





あと少し！
ぜんぶでいくつだっけ？

たくさん実ったスナップエンドウ！

いくつできたのか、どうやって分けるのかなど、子どもたちと一緒に、楽しみながら学びを深めた活動でした。

幼稚園では、日常生活の中にあふれている「文字」や「数」の概念を、遊びながら身につけていけるように、これからも環境を整えていきます。

